



大屋富士

伸びよ 豊かに たくましく

令和6年6月13日
養父市立大屋中学校
学校だより 第3号
Tel 079-669-0111

燕

6月に入りました。今年は比較的気持ちの良い、過ごしやすい日が続いています。学校周辺の田には水が入り、青空の下、元気に飛び交うツバメの姿が見られます。「ツバメが巣を作ると縁起がいい…」と聞いたことがある人もいると思います。



昔から幸運の印として、ツバメは愛されてきました。

ツバメは益鳥として、農作物が良く育つ時期

にやってきて、ガ、ウンカ、ユスリカ、シロアリなど人や作物に害をの

る虫を1日に数百匹も捕って食べてくれます。また、カラスやヘビなどの

天敵から卵やヒナを守るため、巣作りには適当に人の出入りがあり、湿気の少ない爽やかな環境で、にぎやかな家の軒先をツバメは好みます。ツバメの巣は泥とワラで作られています。壁にしっかりとくっついていて、それはツバメが出す粘着性のある唾液を混ぜることによって丈夫な巣が作られるからです。



ツバメの巣といえば、中国の高級食材の一つにあげられます。残念ながら食べたことはありません…。小さい頃は巣をよく洗って、泥やワラを取り除いて、食材にするのだと思っていました。手間暇かかるから高級なんだろうと思っていました。実は高級食材となる巣をつくるツバメは、「アナツバメ」という種類で、日本で見かけるツバメとはまったく種類が違います。「アナツバメ」の巣はほぼ唾液でできていて、唾液を細く編み込むようにして作られています。泥やワラなどは最初から入っていないんですね。

本校でもあちこちでツバメの巣作りが始まっています。糞に悩まされるのは避けたい…という気持ちがつい先行してしまいます。せっかく「縁起がよくなるお墨付き」をいただいているのかもしれませんが。

資源回収ありがとうございました。

5月26日(日)第1回小中合同資源回収にご協力いただき、ありがとうございました。PTA会員の

皆様のご協力によりまして、無事たくさん資源を回収することができました。



トピックス

5月22日（水）但馬醸造様のご厚意により1年生の生徒が朝倉山椒の収穫体験を行いました。山椒には棘があるのですが、朝倉山椒にはなかったのも驚きでした。少しフルーティな香りが漂う畑で、しっかりと収穫できました。



朝倉山椒収穫体験



修学旅行

5月28日～30日の3日間、3年生が東京方面へ修学旅行に行きました。首都東京でたくさんものを見て、体験して、吸収できた3日間でした。



トライやる・ウィーク

6月3日からの5日間、2年生がトライやる・ウィークとして、市内様々な事業所でお世話になりました。お忙しい中、受け入れていただいた事業所の

皆様に感謝申し上げます。学びの多い貴重な体験をさせていただきました。

わくわくオーケストラ教室

6月4日 1年生がわくわくオーケストラ教室として兵庫県立芸術文化センターに行き、生の演奏のすごさを体験しました。午前中は熱心に人と自然の博物館を見学しました。

